

## Résumé historique du massacre du Château du Porteau à Poitiers.

En août 1944, un ordre de repli général est donné aux unités allemandes, stationnées dans le Sud-Ouest. Dès lors, Poitiers sert d'étape et de cantonnement, pour les forces allemandes et les collaborateurs, en route vers l'Est de la France et l'Allemagne.

En pleine débâcle allemande, alors que les troupes se retirent et que les alliés amènent la libération, le château du Porteau à Poitiers, est le siège de trois crimes insoutenables, d'une rare bestialité. Perpétrés, par des français contre des français, ils bafouent les droits mêmes des victimes, des résistants, qui avaient accès au tribunal d'exception.

Durant les 23 et 24 août 1944, Henri Darres, Pierre Gendrault et Jules Basile sont arrêtés par des miliciens bordelais. Ils sont torturés, puis assassinés avant que leurs corps ne soient jetés dans le puits, situé, à l'arrière du château.

Dans l'après-midi du 24 août 1944, les miliciens quittent Poitiers pour se rendre dans l'est de la France.

Le 8 septembre 1944, les corps des trois victimes, sont retirés du puits par les sapeur-pompier, après la libération de Poitiers. Une plaque commémorative est apposée sur le puits, quelques temps après.

Le 12 novembre 2024 une cérémonie commémorant les 80 ans des crimes a eu lieu et une nouvelle plaque a été déposée.